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AOS VINTE E CINCO DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO, ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO 

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA 

DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN 

HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO 

DA TRIBUNA PARA O SENHOR MARCELO DOS SANTOS, QUE FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 162/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 

QUE INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DA ADOÇÃO E DE INCENTIVO À ADOÇÃO 

TARDIA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA DE LEIS. 

PARTICIPARAM DA DISCUSSÃO OS VEREADORES PASTOR CASTILHOS E BEN HUR 

DE OLIVEIRA. APÓS CONSTATAR O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 341/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 2687/2024, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 61/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE LEI Nº 145/2024, Nº 153/2024, Nº 154/2024 E Nº 

155/2024, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI 

Nº 162/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; PROJETO DE LEI Nº 

165/2024, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA; PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 

03/2024, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA; REQUERIMENTOS Nº 73/2024 E 

Nº 85/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

REQUERIMENTO Nº 102/2024, DE AUTORIA DA COMISSÃO DE HABITAÇÃO, 

COMPOSTA PELOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, RICARDO TEIXEIRA E 

VAGNER CHEFER; REQUERIMENTO Nº 103/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN 
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HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 195/2024, Nº 196/2024, Nº 197/2024, Nº 198/2024, 

Nº 199/2024 E Nº 201/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÕES Nº 700/2024, Nº 701/2024 E Nº 702/2024, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 754/2024, Nº 755/2024, Nº 756/2024, Nº 

757/2024, Nº 758/2024, Nº 759/2024, Nº 760/2024, Nº 761/2024, Nº 771/2024, Nº 772/2024, 

Nº 773/2024, Nº 774/2024, Nº 775/2024, Nº 776/2024, Nº 777/2024, Nº 778/2024, Nº 

779/2024, Nº 780/2024, Nº 781/2024, Nº 782/2024, Nº 783/2024, Nº 784/2024, Nº 786/2024 

E Nº 787/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES 

Nº 762/2024, Nº 763/2024, Nº 764/2024 E Nº 765/2024, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 767/2024, Nº 768/2024, Nº 770/2024, Nº 

797/2024 E Nº 798/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; 

INDICAÇÕES Nº 791/2024, Nº 792/2024, Nº 793/2024, Nº 794/2024, Nº 795/2024, Nº 

796/2024 E Nº 801/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

INDICAÇÃO Nº 800/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

MOÇÃO Nº 53/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DE APOIO À 

PEC Nº 57/2023, QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DA POLÍCIA MUNICIPAL; E 

BALANCETE ORÇAMENTÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL, RELATIVO AOS MESES DE 

JANEIRO A MAIO DE 2024. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

SOLICITOU A TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA PARA O PROJETO DE LEI Nº 

162/2024, DE SUA AUTORIA, QUE INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DA ADOÇÃO E DE 

INCENTIVO À ADOÇÃO TARDIA NO MUNICÍPIO, COM A JUSTIFICATIVA DE QUE A 

DATA A QUE SE REFERE O PROJETO É VINTE E UM DE SETEMBRO, PORTANTO, HÁ 

A PREOCUPAÇÃO DE QUE, COM A TRAMITAÇÃO NORMAL, NÃO HAJA TEMPO 

SUFICIENTE AINDA ESTE ANO PARA A ORGANIZAÇÃO DOS EVENTOS PREVISTOS 

NA PROPOSIÇÃO. CONSULTADO O PLENÁRIO, O REGIME DE URGÊNCIA FOI 

APROVADO. DA MESMA FORMA, FOI FEITA A LEITURA DA JUSTIFICATIVA PARA O 

PEDIDO DE REGIME DE URGÊNCIA SOLICITADO PELO PREFEITO MUNICIPAL PARA 

O PROJETO DE LEI Nº 2687/2024, QUE ACRESCE VAGAS AO CARGO DE 

PROFISSIONAL DO MAGISTÉRIO – PROFESSOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL, 

CONSTANTES DO ANEXO IV DA LEI Nº 1.835 DE 03 DE JANEIRO DE 2008. 

CONSULTADO O PLENÁRIO, O REGIME DE URGÊNCIA FOI APROVADO. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, SOLICITOU A INCLUSÃO NA 

ORDEM DO DIA DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES DE SUA AUTORIA: REQUERIMENTO 

Nº 103/2024, PARA EVENTUAL REALIZAÇÃO DE SESSÕES REMOTAS, ASSIM COMO, 

DA MOÇÃO Nº 53/2024, DE APOIO À PEC DA POLÍCIA MUNICIPAL. CONSULTADO O 
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PLENÁRIO, OS PEDIDOS DE INCLUSÃO FORAM APROVADOS. TAMBÉM FOI 

APROVADA A INVERSÃO DE PAUTA PARA ANTECIPAÇÃO DA VOTAÇÃO DAS 

SEGUINTES PROPOSIÇÕES: PROJETO DE LEI Nº 46/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; E MOÇÃO Nº 52/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE FALOU SOBRE ATUAÇÃO DA GUARDA MUNICIPAL 

EM OCORRÊNCIA NO ÚLTIMO DIA DEZOITO, PARABENIZANDO A EQUIPE QUE 

ATENDEU À OCORRÊNCIA POLICIAL DE AGRESSÃO COM FACA A UMA MULHER, E 

RELATOU PARTICIPAÇÃO NA REUNIÃO COM A CONCESSIONÁRIA VIA ARAUCÁRIA, 

JUNTAMENTE COM O VEREADOR PROFESSOR VALTER, PARA DISCUTIR OS 

PROBLEMAS DO PERIGO NA ENTRADA PARA CAMPO REDONDO, NO KM 160 DA BR 

376, E COMENTOU SOBRE TODAS AS AÇÕES QUE JÁ FORAM FEITAS PARA 

RESOLVER O PROBLEMA, SEM QUE O GOVERNO RESOLVESSE ESSA QUESTÃO 

ATÉ HOJE, E DISSE QUE SE CONSEGUIU PELO, MENOS, SENSIBILIZAR A 

CONCESSIONÁRIA PARA A SITUAÇÃO, QUE JÁ INSTALOU UMA CÂMERA DE 

MONITORAMENTO E, NOS PRÓXIMOS MESES, RADARES PARA QUE DIMINUAM OS 

RISCOS DE ACIDENTES COM MORTES, ASSIM COMO, O VEREADOR, EM CONJUNTO 

COMO VEREADOR PROFESSOR VALTER, VAI SOLICITAR QUE SE FAÇA UMA 

INVERSÃO NO CRONOGRAMA DE OBRAS DA CONCESSIONÁRIA PARA QUE O LOCAL 

SEJA ALTERADO O MAIS BREVE POSSÍVEL. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

FALOU SOBRE A AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA ONTEM SOBRE A UTILIZAÇÃO DO 

ESPAÇO DO ANTIGO CTI - CENTRO TECNOLÓGICO E INDUSTRIAL, QUE A 

PREFEITURA ESTÁ QUERENDO DOAR PARA A INSTALAÇÃO DO CAMPUS DO 

INSTITUTO FEDERAL DO PARANÁ, E RESSALTOU QUE ARAUCÁRIA NÃO PODE 

PERDER ESTA OPORTUNIDADE, POIS É O FUTURO DE NOSSOS JOVENS. O 

VEREADOR DISSE QUE DEVE SER VISTO A SITUAÇÃO DOS CERCA DE OITOCENTOS 

E CINQUENTA ALUNOS DO COLÉGIO ESTADUAL PROFESSORA CLEIDE LENI LOPES 

KURZAWA, QUE ESTÃO PREOCUPADOS COM O DESTINO DE SEU COLÉGIO, E DISSE 

QUE O GOVERNO DO ESTADO É QUE TEM QUE ACOLHER ESSES ALUNOS, POIS O 

MUNICÍPIO JÁ ESTÁ PROVIDENCIANDO UM LOCAL PARA TRANSFERÊNCIA DA 

OUTRA ESCOLA QUE TAMBÉM FUNCIONA NO MESMO PRÉDIO, COM CERCA DE 

DUZENTOS E CINQUENTA ALUNOS, E QUE O PRINCIPAL OBJETIVO É A GARANTIA 

DE QUE ARAUCÁRIA RECEBA O INSTITUTO FEDERAL PARA A FORMAÇÃO DE 
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NOSSOS JOVENS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A IMPORTÂNCIA 

DO TEMA DA AUDIÊNCIA REALIZADA ONTEM, COM A PARTICIPAÇÃO DOS MEMBROS 

DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, QUE DISCUTIRAM SOBRE A SITUAÇÃO DO PRÉDIO 

DO ANTIGO CTI, OCUPADO PELO COLÉGIO ESTADUAL CLEIDE LENI, QUE DEVE SER 

REALOCADO, POIS NÃO SE PODE PERDER A CHANCE DE TERMOS UM CAMPUS DO 

INSTITUTO FEDERAL EM NOSSO MUNICÍPIO, E COMENTOU SOBRE OS DEMAIS 

COLÉGIOS E ESCOLAS QUE PRECISAM DE UM LOCAL NOVO PARA 

FUNCIONAMENTO, DESTACANDO QUE O BAIRRO CAPELA VELHA SOFRE PELA 

FALTA DE COLÉGIOS ESTADUAIS, SENDO UMA DAS REGIÕES MAIS POPULOSAS DE 

ARAUCÁRIA, E SOBRE A FALTA DE INVESTIMENTOS DO GOVERNO DO ESTADO EM 

EDUCAÇÃO NO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, DISSE QUE TEM CERTEZA QUE O MUNICÍPIO VAI ENCONTRAR UM MEIO 

DE PODER FAVORECER A INSTALAÇÃO DESSAS ESCOLAS ESTADUAIS, QUE ESTÃO 

NESTA SITUAÇÃO DE INCERTEZA POR CULPA DA FALTA DE INVESTIMENTOS DO 

ESTADO EM ARAUCÁRIA NAS ÚLTIMAS DÉCADAS, BEM COMO, ARAUCÁRIA NÃO 

PODE PERDER ESTA FACULDADE DO INSTITUTO FEDERAL, POIS FORAM SOMENTE 

CERCA DE VINTE CIDADES ESCOLHIDAS PARA SEREM CONTEMPLADAS EM TODO O 

BRASIL. O VEREADOR PROFESSOR VALTER DESTACOU A PRESENÇA DO TÉCNICO 

E DAS ATLETAS DO VÔLEI FEMININO DA ESCOLA MONTEIRO LOBATO NESTA 

SESSÃO, QUE SERÃO HOMENAGEADOS COM UMA MOÇÃO DE APLAUSOS, E DISSE 

QUE É IMPORTANTE QUE OS JOVENS ACOMPANHEM OS TRABALHOS DO 

LEGISLATIVO PARA QUE TENHAM UMA VISÃO MAIS REALISTA DOS POLÍTICOS DA 

CIDADE, POIS TUDO QUE É FEITO NA CIDADE PASSA PELA CÂMARA DE 

VEREADORES. O VEREADOR FALOU SOBRE A AUDIÊNCIA SOBE A EDUCAÇÃO, QUE 

FOI REALIZADA ONTEM, E COMENTOU SOBRE O PROJETO DE LEI DE DOAÇÃO DO 

IMÓVEL DO ANTIGO CTI PARA O INSTITUTO FEDERAL, QUE TEVE QUE SER 

DEVOLVIDO AO EXECUTIVO POR QUESTÕES DE DOCUMENTAÇÃO, MAS QUE SERÁ 

VOTADO NOS PRÓXIMOS DIAS, POR CONTA DOS IMPEDIMENTOS DO PERÍODO 

ELEITORAL, QUE SE INICIAM EM SEIS DE JULHO. O VEREADOR AGRADECEU A 

PARTICIPAÇÃO DOS VEREADORES NA AUDIÊNCIA PARA QUE POSSAM LEVAR 

TRANQUILIDADE PARA AS COMUNIDADES ESCOLARES QUE OCUPAM ATUALMENTE 

O REFERIDO ESPAÇO, O COLÉGIO ESTADUAL CLEIDE LENI, A ESCOLA MUNICIPAL 

MARCELINO LUIZ DE ANDRADE, A ONG EVA E OUTRAS INSTITUIÇÕES DE 

FORMAÇÃO, RESSALTANDO A PARTICIPAÇÃO DO DIRETOR DE RELAÇÕES 

INSTITUCIONAIS, PROFESSOR NILTON FERREIRA BRANDÃO, REPRESENTANDO O 
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REITOR DO INSTITUTO FEDERAL, QUE DISSE QUE O INSTITUTO ESTÁ VINDO PARA 

ARAUCÁRIA PARA AJUDAR A RESOLVER OS PROBLEMAS DE FALTA DE 

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL EM NOSSO MUNICÍPIO, E NÃO PARA CRIÁ-LOS, POIS 

ARAUCÁRIA NÃO DISPÕE DE CURSOS DO SENAI OU QUALQUER OUTRO CURSO DE 

FORMAÇÃO TÉCNICA PÚBLICA. DISSE QUE É NECESSÁRIO MUITO DIÁLOGO NESTE 

PERÍODO POLÍTICO, PARA QUE SE EVITE QUE O TEMA SEJA CONDUZIDO COMO 

PALANQUE POLÍTICO POR ALGUMAS PESSOAS, DESTACANDO QUE O IMPORTANTE 

É QUE HAVERÁ FORMAÇÃO DE CURSOS TÉCNICOS, SUPERIORES, DE PÓS-

GRADUAÇÃO E DE LICENCIATURAS, POR ISSO, A IMPORTÂNCIA DA VINDA DESSA 

INSTITUIÇÃO PARA O FUTURO DE NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE A PREOCUPAÇÃO COM AS ESCOLAS QUE FUNCIONAM NO LOCAL E DO 

TEMPO PARA QUE SE CONSIGAM NOVOS LOCAIS PARA SUAS INSTALAÇÕES, E 

TAMBÉM SOBRE A NECESSIDADE DE SE CONTINUAR A COBRANÇA DAS 

PROVIDÊNCIAS POR PARTE DO ESTADO, QUE HÁ MUITO TEMPO NÃO FAZ 

INVESTIMENTOS NO MUNICÍPIO, E RELATOU O QUE O MUNICÍPIO JÁ FEZ ATÉ HOJE 

PARA RESOLVER OS PROBLEMAS DAS ESCOLAS ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA, E 

DISSE QUE A AUDIÊNCIA FOI MUITO ESCLARECEDORA DA SITUAÇÃO PARA QUE SE 

POSSA VOTAR O PROJETO DE LEI PARA A DOAÇÃO DO IMÓVEL PARA O INSTITUTO 

FEDERAL DE UMA FORMA MAIS TRANQUILA E SEGURA. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE A REUNIÃO COM UM DOS COORDENADORES DE OBRAS DA 

CONCESSIONÁRIA VIA ARAUCÁRIA, A RESPEITO DE DIVERSAS RECLAMAÇÕES 

REFERENTES ÀS RODOVIAS QUE CRUZAM ARAUCÁRIA, ESPECIALMENTE, NO 

CRUZAMENTO DO MONUMENTO PARAFUSO, COM GRANDE DIFICULDADE PARA 

TRAVESSIA, ASSIM COMO, TRECHOS COM GRANDE RISCO DE ACIDENTES NA PR 

423, COM FALTA DE PASSARELAS E REDUTORES DE VELOCIDADE EM VÁRIOS 

PONTOS, ASSIM COMO, CONSIDERANDO AS OBRAS DO GOVERNO DO ESTADO 

PARA O NOVO CONTORNO SUL, QUE AFETARÃO O FLUXO DE VEÍCULOS 

ATRAVESSANDO O MUNICÍPIO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS COMENTOU 

SOBRE AS DIFICULDADES DE RELACIONAMENTO ENTRE A CONCESSIONÁRIA E O 

MUNICÍPIO EM RELAÇÃO ÀS INTERFERÊNCIAS NECESSÁRIAS NAS RODOVIAS, POIS 

O MUNICÍPIO NÃO PODE INTERFERIR NAS PISTAS, MESMO QUE AFETEM O 

TRÂNSITO DA CIDADE, POR ISSO, COMO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE OBRAS E 

SERVIÇOS PÚBLICOS, PROPÔS A REALIZAÇÃO DE UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA 

REUNIR COM A POPULAÇÃO A EMPRESA CONCESSIONÁRIA E A AUTORIDADE DE 

TRÂNSITO MUNICIPAL, PARA SE DISCUTIR O QUE ESTÁ ACONTECENDO SOBRE AS 
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OBRAS ANUNCIADAS E EM EXECUÇÃO, E QUAL O IMPACTO PARA NOSSA CIDADE. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU SOBRE A 

FALTA DE ATENDIMENTO A TODAS AS DEMANDAS DE ARAUCÁRIA PELO GOVERNO 

DO ESTADO E PELAS EMPRESAS CONCESSIONÁRIAS EM RELAÇÃO ÀS RODOVIAS, 

E SOBRE A IMPORTÂNCIA DA REALIZAÇÃO DE UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA SE 

DISCUTIR AS QUESTÕES, POIS O MUNICÍPIO VAI EXPERIMENTAR UM CAOS EM 

RELAÇÃO AO FLUXO DE VEÍCULOS COM AS OBRAS ANUNCIADAS, MAS RESSALTOU 

QUE NORMALMENTE ACABA SÓ EM CONVERSAS E NADA É FEITO EM FAVOR DO 

MUNICÍPIO, ATÉ PORQUE NÃO TEMOS REPRESENTATIVIDADE POLÍTICA NO 

ESTADO, POR QUESTÕES DE VAIDADE E DE DIVISÕES. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER DISSE QUE É IMPORTANTE A UNIÃO DE TODOS OS VEREADORES PARA 

PRESSIONAR AS AUTORIDADES ESTADUAIS PARA QUE SE TENHA UM RESULTADO 

POSITIVO EM RELAÇÃO AOS INVESTIMENTOS DO ESTADO NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR TAMBÉM SOLICITOU A PRESENÇA DE REPRESENTANTE 

DA COPEL PARA ESCLARECIMENTOS SOBRE AS CONSTANTES QUEDAS DE 

ENERGIA ELÉTRICA EM ARAUCÁRIA NAS ÚLTIMAS SEMANAS, TANTO NAS ÁREAS 

RURAIS COMO URBANA, COM PREJUÍZOS AOS CONSUMIDORES CAUSADOS PELA 

INSTABILIDADE DA REDE QUE, POR EXEMPLO, DANIFICA APARELHOS 

ELETRODOMÉSTICOS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DISSE QUE O PROBLEMA É RECORRENTE E, POR ISSO, VAI CONVOCAR A DIREÇÃO 

DA COPEL PARA O REFERIDO ESCLARECIMENTO AOS VEREADORES SOBRE A 

SITUAÇÃO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU SOBRE A AUDIÊNCIA 

PÚBLICA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, REALIZADA NA CÂMARA SOBRE O PRÉDIO 

DO ANTIGO CTI, DESTACANDO OS RELATOS QUE DEIXARAM O REPRESENTANTE 

DA SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO ABORRECIDO POR OUVIR QUE O 

ESTADO DO PARANÁ DEVE MUITO PARA ARAUCÁRIA, ONDE A ÚLTIMA ESCOLA 

ESTADUAL FOI CONSTRUÍDA EM DOIS MIL E OITO, COM O AUXÍLIO SEMPRE 

PRESTADO PELO MUNICÍPIO PARA A IMPLANTAÇÃO DO ENSINO ESTADUAL EM 

NOSSA CIDADE, COM A DISPONIBILIZAÇÃO DE PRÓPRIOS MUNICIPAIS PARA O 

FUNCIONAMENTO, DA MESMA FORMA QUE AGORA A SITUAÇÃO SE REPETE COM 

AS DIFICULDADES DAS ESCOLAS MARCELINO DE ANDRADE E CLEIDE LENI 

KURZAWA. O VEREADOR COMENTOU QUE A SITUAÇÃO DE FALTA DE 

INVESTIMENTOS DO ESTADO TAMBÉM SE DEVE À ACOMODAÇÃO DOS PREFEITOS 

E DA CÂMARA MUNICIPAL EM NÃO BUSCAR ESTES BENEFÍCIOS PARA NOSSA 

POPULAÇÃO, EM FACE DA IMPORTÂNCIA DA ARRECADAÇÃO DE ARAUCÁRIA PARA 
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O ESTADO DO PARANÁ. O VEREADOR RESSALTOU A IMPORTÂNCIA DA 

IMPLANTAÇÃO DO INSTITUTO FEDERAL NO MUNICÍPIO, PARA A FORMAÇÃO DE 

NOSSOS ESTUDANTES E ADOLESCENTES, DESTACANDO QUE NOVAMENTE O 

MUNICÍPIO VAI DOAR IMÓVEL PARA QUE O ESTADO POSSA IMPLANTAR UMA 

UNIDADE DE ENSINO ATÉ O MÊS DE DEZEMBRO, SENDO QUE FORAM CEM 

UNIDADES LIBERADAS PARA TODO O BRASIL, E ARAUCÁRIA FOI UMA DAS 

CONTEMPLADAS, POR ISSO, NÃO SE PODE PERDER ESTA OPORTUNIDADE, ASSIM 

COMO, FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA AUDIÊNCIA PARA TRATAR DE ASSUNTOS 

DAS RODOVIAS QUE CRUZAM ARAUCÁRIA, SUGERINDO QUE FOSSEM REALIZADAS 

AS AUDIÊNCIAS SEMPRE NO PERÍODO DA NOITE, PARA QUE MAIS PESSOAS 

POSSAM PARTICIPAR. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE NOS 

PERÍODOS DE ELEIÇÕES PRÓXIMAS SEMPRE HÁ LIDERANÇAS QUE SE LEVANTAM 

TENTANDO CRIAR SITUAÇÕES PARA APARECEREM PARA SEUS ELEITORADOS, 

POR ISSO, DISSE QUE TEM QUE SE PENSAR APENAS EM UM GRUPO DE PESSOAS 

NESTA QUESTÃO DO INSTITUTO FEDERAL, QUE SÃO OS JOVENS DE ARAUCÁRIA, 

QUE É UM MUNICÍPIO QUE NUNCA ATENDEU ADEQUADAMENTE AOS ALUNOS COM 

CURSOS DE QUALIFICAÇÃO PÚBLICOS, POR ISSO, É IMPORTANTE ATENDER À 

NECESSIDADE QUE O MUNICÍPIO TEM DO INSTITUTO FEDERAL, MAS TAMBÉM TEM 

QUE SE ATENDER OS ALUNOS DO COLÉGIO CLEIDE LENI, PORTANTO, O MUNICÍPIO 

TERÁ QUE NOVAMENTE CEDER UM PRÉDIO PARA O ESTADO. O VEREADOR IRINEU 

CANTADOR COMENTOU QUE O GOVERNO DO ESTADO DEVERIA ENCONTRAR UM 

LOCAL ADEQUADO E LOCÁ-LO POR CONTA PRÓPRIA PARA O FUNCIONAMENTO 

DESSE COLÉGIO ESTADUAL. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE NÃO HÁ 

EM ARAUCÁRIA UM PRÉDIO ESPECÍFICO DISPONÍVEL PARA COLÉGIO, PORTANTO, 

TERÁ QUE SER UM PRÉDIO PERTENCENTE AO MUNICÍPIO, ESPECIALMENTE NA 

REGIÃO DO CAPELA VELHA, ASSIM COMO, FALOU DA NECESSIDADE DE SE 

CONVOCAR O SECRETÁRIO DE ESTADO DA EDUCAÇÃO PARA CONVERSAR COM OS 

VEREADORES SOBRE A FALTA DE INVESTIMENTOS DO ESTADO NA EDUCAÇÃO DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR FÁBIO PAVONI COMENTOU QUE, DA MESMA FORMA, O 

GOVERNO DO ESTADO ABANDONOU A SEGURANÇA PÚBLICA EM ARAUCÁRIA, NÃO 

TENDO ATÉ HOJE CONSTRUÍDO UM PRÉDIO PARA A POLÍCIA MILITAR, TENDO QUE, 

MAIS UMA VEZ, SE ALUGAR UM PRÉDIO ÀS CUSTAS DA PREFEITURA DO MUNICÍPIO. 

O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU DA IMPORTÂNCIA DE SE CONVOCAR O 

SECRETÁRIO DE ESTADO DA EDUCAÇÃO PARA INFORMAR AOS VEREADORES 

SOBRE A SITUAÇÃO DO ALUNOS QUE HOJE UTILIZAM O PRÉDIO DO ANTIGO CTI. O 
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VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, COMO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE, 

DESTACOU OS PROJETOS DE SUA AUTORIA DEDICADOS A MELHORIAS NESTA 

ÁREA, E SOBRE AS PREOCUPAÇÕES A RESPEITO DO ATENDIMENTO NAS UBS, E 

SOBRE AS DENÚNCIAS QUE CONTINUAM A CHEGAR A RESPEITO DO HMA – 

HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA E QUE PRECISAM SER AVERIGUADAS PARA 

SE BUSCAR UMA SOLUÇÃO DE MELHORIA, ASSIM COMO, COMENTOU SOBRE OS 

PROBLEMAS COM A UBS DO JARDIM TUPI, QUE ESTÁ EM REFORMA, CONTUDO, SE 

ENCONTRA COM AS OBRAS PARALISADAS, SE TRATANDO DE UMA REGIÃO MUITO 

POPULOSA QUE NÃO PODE FICAR SEM ATENDIMENTO. O VEREADOR VILSON 

CORDEIRO DISSE QUE AS OBRAS DA UBS DO JARDIM TUPI FORAM ABANDONADAS 

PELA EMPRESA CONSTRUTORA, TENDO O VEREADOR SUGERIDO PARA A 

SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL QUE O POSTO FOSSE TRANSFERIDO PARA 

AS INSTALAÇÕES DO CRAS, ATÉ QUE SE CONCLUÍSSEM AS OBRAS, MAS QUE TEM 

QUE SE CONTINUAR COM AS COBRANÇAS A ESTE RESPEITO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS FEZ A LEITURA DO VERSÍCULO BÍBLICO ISAÍAS 53:6, 

DESTACANDO A FIGURA DE JESUS, UM DOS MAIORES EXPOENTES DA 

HUMANIDADE, QUE TEM SUA VIDA CONTADA EM UM LIVRO, QUE CONSIDERA 

SAGRADO, MAS TAMBÉM RECONHECIDO COMO HISTÓRICO. O VEREADOR 

ABORDOU A PUBLICAÇÃO DA ADIN – AÇÃO DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE, 

JULGADA PELO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DO PARANÁ, QUE JULGOU 

INCONSTITUCIONAL A LEITURA DE VERSÍCULO BÍBLICO NO INÍCIO DAS SESSÕES 

DAS CÂMARAS MUNICIPAIS, E FALOU SOBRE O CONCEITO DE ESTADO LAICO, QUE 

NÃO SIGNIFICA ESTADO ATEU, POIS A LAICIDADE DO ESTADO ESTÁ NO FATO DE 

ACEITAR TODAS AS RELIGIÕES, INCLUSIVE A NÃO-FÉ, NÃO DEVENDO DEFENDER E 

NEM PERSEGUIR A NENHUMA RELIGIÃO, POR ISSO, O VEREADOR SUGERIU QUE 

SEJA PROPOSTA MODIFICAÇÃO DA RESOLUÇÃO Nº 01/1993, NO PARÁGRAFO 

QUINTO DO ARTIGO SÉTIMO, NO TEXTO QUE SE REFERE À LEITURA DE VERSÍCULO 

BÍBLICO NO INÍCIO DA SESSÃO, CONSIDERADO INCONSTITUCIONAL, QUE PASSE A 

SE REFERIR À LEITURA DE UM TEXTO SAGRADO, À ESCOLHA DO VEREADOR 

PRESENTE DESIGNADO PARA FAZÊ-LO, SEGUNDO O PRECEITO DE SAGRADO DE 

CADA UM, SEJA QUAL FOR SUA ESCOLHA, GARANTINDO-SE, ASSIM, A DEFESA DA 

LAICIDADE E DE QUE TODAS AS RELIGIÕES POSSAM SER CONTEMPLADAS POIS, 

CONFORME GARANTE A CONSTITUIÇÃO, É LIVRE A EXPRESSÃO DE PENSAMENTO 

NO BRASIL, E EM NOME DA LAICIDADE NÃO SE PODE EXCLUIR TODAS AS 

RELIGIÕES, PERMANECENDO-SE APENAS O ATEÍSMO. O VEREADOR TAMBÉM 
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COMENTOU SOBRE A FALA INICIAL, QUANDO SE INVOCAM “AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS”, ANTES DE SE DECLARAR A ABERTURA E O ENCERRAMENTO 

DA SESSÃO PELO PRESIDENTE, EXPRESSÃO USADA HÁ DÉCADAS EM NOSSA 

CIDADE, DESTACANDO O FATO DE QUE NO PREÂMBULO DA CONSTITUIÇÃO 

FEDERAL CONSTA: “... PROMULGAMOS, SOB A PROTEÇÃO DE DEUS, A SEGUINTE 

CONSTITUIÇÃO DA REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL”, PORTANTO, PERGUNTOU 

SE A CONSTITUIÇÃO FEDERAL TAMBÉM SERIA INCONSTITUCIONAL E, AINDA, 

QUESTIONOU SE CLAMAR A DEUS NO PREÂMBULO DA SESSÃO TAMBÉM NÃO 

PODE SER FEITO, POIS, EM SEU ENTENDIMENTO, É PERMITIDO SIM, INCLUSIVE, A 

ADIN NÃO FAZ REFERÊNCIA À EXPRESSÃO “INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO 

DE DEUS” NO MOMENTO DE SE DECLARAR ABERTA UMA SESSÃO DA CÂMARA, 

COMO FOI JÁ RETIRADA NO INÍCIO DESTA SESSÃO, POIS A ADIN SE REFERE 

APENAS À PREVISÃO DE LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO NO INÍCIO DOS 

TRABALHOS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISSE 

QUE, POR ORA, O PREÂMBULO DA SESSÃO FOI ALTERADO POR ORIENTAÇÃO DA 

ASSESSORIA JURÍDICA DA CÂMARA, ATÉ QUE SE POSSA ESTUDAR COM MAIOR 

PROFUNDIDADE O ASSUNTO, QUE É CONTROVERSO E EXIGE CAUTELA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE, NO SEU ENTENDIMENTO, A 

DISPOSIÇÃO QUE ESTÁ NO REGIMENTO INTERNO NÃO DEVERIA SER 

OBRIGATÓRIA, E SIM UMA OPÇÃO PARA SER ADOTADA, DEPENDENDO DA DECISÃO 

DA MAIORIA DOS VEREADORES, POR ISSO, É IMPORTANTE QUE SEJA 

APRESENTADO UM PROJETO RELACIONADO A ESTE TEMA. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS CITOU A PARÁBOLA DE ESOPO “O ESCORPIÃO E O SAPO”, E DISSE QUE 

NESTE MOMENTO ALGO PARECIDO ESTÁ OCORRENDO EM RELAÇÃO AO 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, ALERTANDO-O PARA QUE TENHA 

PRECAUÇÃO COM UMA PESSOA QUE TEM UMA GRÁFICA E ESTÁ ESPERANDO 

PARA PREJUDICÁ-LO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

AGRADECEU AO ALERTA E FALOU DE SUA EXPERIÊNCIA NA VIDA POLÍTICA E DE 

SUA LEALDADE AOS IDEAIS QUE ABRAÇOU E JULGOU IMPORTANTES PARA O 

MUNICÍPIO. O VEREADOR VILSON CORDEIRO FALOU DAS DIFICULDADES PARA 

RESOLVER OS PROBLEMAS REFERENTES AO POSTO DE SAÚDE DO JARDIM TUPI, 

PRINCIPALMENTE, DO LOCAL ONDE PODERÁ FUNCIONAR ATÉ QUE AS OBRAS DE 

REFORMA SEJAM RETOMADAS, E DISSE QUE A TRANSFERÊNCIA PARA O CRAS 

NÃO SERÁ POSSÍVEL, PORTANTO, O POSTO CONTINUARÁ FUNCIONANDO NO 

MESMO LOCAL NO JARDIM TUPI. NÃO HAVENDO NADA A SER APRESENTADO 
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PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 46/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA. EMENTA: “INSTITUI A ROTA DE CICLOTURISMO GILSON SCHMETKA”. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AUTOR DO PROJETO, FALOU DOS OBJETIVOS 

DA PROPOSIÇÃO E DA HONRA EM HOMENAGEAR UMA PESSOA QUE TANTO FEZ 

PELO CICLISMO EM ARAUCÁRIA. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

RICARDO TEIXEIRA E PASTOR CASTILHOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

MOÇÃO N° 52/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, DE 

APLAUSOS A EQUIPE FEMININA DE VOLEIBOL, CATEGORIA “A”, DO COLÉGIO 

ESTADUAL MONTEIRO LOBATO: ANA CAROLINA PEREIRA DA SILVA, BÁRBARA 

ROSELI BORBA, CAROLINE BRONGEL PEREIRA, DANIELE KULKA, GABRIELE 

VERBINEN, GABRIELLY EDUARDA NERY, GEOVANNA VICTORIA DE MACEDO 

SOARES, LIDIANARA CUSTÓDIO, MARIA EDUARDA DOS SANTOS, PAMELA GABRIELI 

DA SILVA SOARES, PAMELA LINHARES SANTOS E REBECA BONFIM CLEMENTE; E 

AO TÉCNICO E DIRETOR ROBERTO HIDEO SEIMA PELO EXCELENTE DESEMPENHO 

NOS JOGOS ESCOLARES DO PARANÁ 2024. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

JUSTIFICOU A HOMENAGEM PRESTADA E FALOU SOBRE O EMPENHO DA EQUIPE 

DURANTE TODAS AS COMPETIÇÕES, TENDO REPRESENTADO MUITO BEM O 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PARABENIZOU OS HOMENAGEADOS E, TAMBÉM, O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER, PELA INICIATIVA DA MOÇÃO, OFERECENDO TODO O APOIO 

DO LEGISLATIVO À EQUIPE NO QUE PRECISAR JUNTO À SECRETARIA DE 

ESPORTES. O VEREADOR IRINEU CANTADOR TAMBÉM PARABENIZOU O TÉCNICO 

DA EQUIPE HOMENAGEADA, QUE FOI CLASSIFICADA PARA A FINAL DO 

CAMPEONATO DOS JOGOS ESCOLARES DO PARANÁ DESTE ANO E DISSE QUE É 

IMPORTANTE DAR CONTINUIDADE AO ESTÍMULOS DO ESPORTE NO MUNICÍPIO, EM 

ESPECIAL, O VOLEIBOL, REPRESENTANDO BEM O MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DA HOMENAGEM E A 

TODA A EQUIPE DO COLÉGIO MONTEIRO LOBATO, DESEJANDO-LHES AINDA MAIS 

SUCESSO NA REPRESENTAÇÃO DE ARAUCÁRIA. A MOÇÃO FOI APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 

53/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DE APOIO À PEC Nº 

57/2023, PROJETO DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO 
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DA POLÍCIA MUNICIPAL. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES APARECIDO RAMOS, 

VILSON CORDEIRO E PROFESSOR VALTER. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE 

INFORMOU SOBRE OS PARECERES EXARADOS PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E 

REDAÇÃO PARA OS VETOS, DETERMINANDO, EM SEGUIDA, A LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO 

PROJETO DE LEI N° 313/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE SISTEMA DE CÂMERAS DE 

MONITORAMENTO EM ESTABELECIMENTOS PRESTADORES DE SERVIÇOS DE 

BANHO E TOSA EM ANIMAIS DOMÉSTICOS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VETO 

FOI REJEITADO POR MAIORIA, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E UM VOTO 

FAVORÁVEL DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE 

LEI N° 344/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A CRIAÇÃO DA "PATRULHA PET" NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VETO FOI 

REJEITADO POR MAIORIA, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E UM VOTO FAVORÁVEL 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2684/2024, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO 

ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE 

R$ 242.818,73 (DUZENTOS E QUARENTA E DOIS MIL, OITOCENTOS E DEZOITO REAIS 

E SETENTA E TRÊS CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO  PROJETO DE LEI N° 148/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “DENOMINA DE RUA PAULO IVANKIO 

LOGRADOURO PÚBLICO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, NA REGIÃO RURAL DO RIO 

ABAIXINHO, CONFORME ESPECIFICA. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

81/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INSTITUI E 

INCLUI NO CALENDÁRIO DE EVENTOS OFICIAIS DO MUNICÍPIO O DIA MUNICIPAL DA 

PROTEÇÃO DE DADOS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 85/2024, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DENOMINA DE 

FERNANDO MAYER RODRIGUES  LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 
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VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

107/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “DENOMINA DE 

RUA OVÍDIO ANDRADE DA SILVA LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. O PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES DAS 

COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM 

NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO SUBSTITUTIVO GERAL AO 

PROJETO DE LEI N° 413/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO SITUADO NO 

CRUZAMENTO ENTRE A AVENIDA DAS NAÇÕES E RUA LÍRIO BONETO, BAIRRO 

ESTAÇÃO, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

FALOU SOBRE OS OBJETIVOS DO PROJETO, HOMENAGEANDO O SENHOR JOSÉ 

CHEMPCEK, E SOBRE A NECESSIDADE DE QUE A PREFEITURA COLOQUE PLACAS 

COM A DENOMINAÇÃO DAS PRAÇAS DO MUNICÍPIO, POIS ELAS SÃO IMPORTANTES 

PARA REFERÊNCIA NAS LOCALIZAÇÕES. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 12/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O DIREITO DA CRIANÇA COM TRANSTORNO DO 

ESPECTRO AUTISTA – TEA PODER LEVAR SEU PRÓPRIO LANCHE PARA A ESCOLA 

PÚBLICA OU PRIVADA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU QUE É MAIS UM 

PROJETO QUE ATENDE A UMA DEMANDA QUE FOI APRESENTADA EM CONTATO 

COM AS FAMÍLIAS DE PESSOAS AUTISTAS DE NOSSA CIDADE, PEDINDO APOIO DOS 

COLEGAS VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÃO N° 619/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES N° 628/2024 E N° 629/2024, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 674/2024, N° 719/2024, N° 720/2024, N° 

721/2024, N° 722/2024, N° 724/2024, N° 725/2024, N° 726/2024, N° 728/2024, N° 729/2024, 

N° 732/2024, N° 733/2024, N° 734/2024 E N° 738/2024, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 698/2024 E N° 699/2024, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES N° 715/2024, N° 741/2024, N° 

742/2024, N° 744/2024 E N° 745/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR 
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DE OLIVEIRA; E INDICAÇÕES N° 746/2024, N° 747/2024, N° 748/2024, N° 749/2024 E N° 

750/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS FORAM 

APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. EM SEGUIDA, 

PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES 

REQUERIMENTOS: N° 71/2024, DE INICIATIVA DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA; 

E N° 72/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. APROVADOS POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOMINAL DO REQUERIMENTO N° 103/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PARA EVENTUAL REALIZAÇÃO DE SESSÕES REMOTAS. OS 

VEREADORES DECLARARAM SEUS VOTOS, SENDO O REQUERIMENTO APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. EM VIRTUDE DA APROVAÇÃO 

DO REQUERIMENTO Nº 71/2024, DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA, QUE 

SOLICITA A DESIGNAÇÃO DE NOVO RELATOR PARA A REFERIDA COMISSÃO, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, SUSPENDEU A SESSÃO 

POR CINCO MINUTOS PARA A INDICAÇÃO DO NOVO MEMBRO QUE SUBSTITUIRÁ O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA NA COMISSÃO DE INQUÉRITO. O NOVO MEMBRO 

INDICADO PARA A COMISSÃO FOI O VEREADOR PASTOR CASTILHOS. NA 

SEQUÊNCIA, A COMISSÃO DE INQUÉRITO COMUNICOU A SUA COMPOSIÇÃO, 

TENDO COMO PRESIDENTE O VEREADOR CELSO NICÁCIO; COMO RELATOR O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; E, COMO MEMBRO O VEREADOR VILSON 

CORDEIRO. RETOMANDO A SESSÃO, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, HOMOLOGOU A NOVA COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO, QUE TEM POR FINALIDADE REALIZAR A APURAÇÃO DE SUPOSTAS 

IRREGULARIDADES E DANOS AO ERÁRIO NO PROJETO DA FUNDAÇÃO INSTITUTO 

ADMINISTRAÇÃO (FIA). O VEREADOR PASTOR CASTILHOS AGRADECEU A 

CONFIANÇA DOS VEREADORES PELA ESCOLHA DE SEU NOME PARA COMPOR A 

COMISSÃO, QUE REPUTOU COMO UM TRABALHO DESAFIADOR, E PEDIU A AJUDA 

DE TODOS OS VEREADORES PARA DAR CONTINUIDADE ÀS ATIVIDADES JÁ EM 

ANDAMENTO, COM A ELABORAÇÃO DE UM RELATÓRIO QUE CONTRIBUA PARA QUE 

VIVAMOS EM UMA CIDADE COM O SERVIÇO PÚBLICO SENDO PRESTADO A 

CONTENTO. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

QUE DESEJOU BOA SORTE AO VEREADOR PASTOR CASTILHOS, COMO NOVO 

MEMBRO DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA, QUE CONSIDERA QUE FOI UM 

TRABALHO BEM FEITO PELO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, QUE SERÁ 
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COMPLEMENTADO AGORA PELO NOVO RELATOR, E DISSE QUE APÓIA A EMENDA 

QUE SERÁ APRESENTADA REFERENTE Á LEITURA DE VERSÍCULO BÍBLICO NO 

INÍCIO DAS SESSÕES, E COMENTOU QUE EXISTINDO UMA DECISÃO JUDICIAL ELA 

TERÁ QUE SER CUMPRIDA, CONTUDO, OS VEREADORES DETÊM A PRERROGATIVA 

DE APRESENTAR ESSA PROPOSTA DE MUDAR O DISPOSTO NO REGIMENTO 

INTERNO, PREVENDO A LEITURA DE UM TEXTO SAGRADO À ESCOLHA DO 

VEREADOR DESIGNADO PARA TAL. O VEREADOR DISSE QUE É UM MOMENTO 

IMPORTANTE DA SESSÃO, POIS EM UMA SESSÃO SE DECIDEM COISAS 

IMPORTANTES, SITUAÇÕES E PROJETOS QUE ENVOLVEM MUITAS VIDAS E O 

MUNICÍPIO TODO, POR ISSO, O APEGO À PALAVRA DE DEUS E AO SAGRADO É 

IMPORTANTE, RESPEITANDO-SE A LAICIDADE DO ESTADO E TODAS AS RELIGIÕES. 

O VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU SOBRE OFÍCIO PROTOCOLADO JUNTO À 

COORDENAÇÃO DA REGIÃO METROPOLITANA DE CURITIBA (COMEC) A RESPEITO 

DE UMA REIVINDICAÇÃO DA POPULAÇÃO REFERENTE AO TAMANHO DA ESTAÇÃO-

TUBO DA VILA ANGÉLICA, QUE É INSUFICIENTE PARA ACOMODAR A DEMANDA DE 

USUÁRIOS DESDE AS PRIMEIRAS HORAS DO DIA, ASSIM COMO, DESTACOU QUE A 

COMUNIDADE DO JARDIM SHANGAI VAI RECEBER UM NOVO ESTÁDIO, 

SIGNIFICANDO A VALORIZAÇÃO DO ESPORTE PELO PREFEITO HISSAM, COM O 

NOVO SECRETÁRIO DE ESPORTES, IDU BLASZCZAK. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO ENVOLVIMENTO DO ESTADO NO 

GRANDE PROBLEMA QUE TEMOS HOJE NO MUNICÍPIO, QUE É A MAIOR OCUPAÇÃO 

DO ESTADO DO PARANÁ, E COMENTOU QUE, PARTICIPANDO DA COMISSÃO DE 

HABITAÇÃO, O VEREADOR SE APROFUNDOU UM POUCO MAIS NAS NECESSIDADES 

DAS COMUNIDADES, QUE SÃO FORMADAS POR PESSOAS DO BRASIL TODO E ATÉ 

DE FORA DO PAÍS, QUE FORAM ACOLHIDAS POR ARAUCÁRIA QUE, HOJE SOFRE AS 

CONSEQUÊNCIAS DA GERAÇÃO DE UM ÔNUS QUE A CIDADE NÃO PODE SUPORTAR 

SOZINHA, POR ISSO, É UM DIREITO DO MUNICÍPIO PEDIR O APOIO DO ESTADO, 

COM RECURSOS PARA QUE AS PROVIDÊNCIAS SEJAM CONTINUADAS NO SENTIDO 

DAS REGULARIZAÇÕES NECESSÁRIAS, BEM COMO, DOS PROJETOS QUE 

PRECISAM SER EXECUTADOS NAS LOCALIDADES. O VEREADOR DESTACOU A 

IMPORTÂNCIA DO LEGISLATIVO BUSCAR OS CONTATOS COM AS AUTORIDADES 

ESTADUAIS E FEDERAIS EM BUSCA DO AUXÍLIO NECESSÁRIO, E SOLICITOU QUE 

ISSO FOSSE REALIZADO COM A LIDERANÇA DO PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISSE 

QUE É LOUVÁVEL A SOLICITAÇÃO DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS E 
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PARABENIZOU O SECRETÁRIO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, TIAGO SILVA, 

JUNTAMENTE COM A COMISSÃO DE HABITAÇÃO, BUSCANDO MELHORIAS PARA O 

MUNICÍPIO, BEM COMO, DISSE QUE VAI OFICIALIZAR O GOVERNO DO ESTADO 

PARA O COMPARECIMENTO DE UM REPRESENTANTE PARA TRATAR DO 

ABANDONO EM QUE ESTÁ O MUNICÍPIO NESTA QUESTÃO. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA DISSE QUE, DESDE O INÍCIO DOS TRABALHOS DA COMISSÃO DE 

HABITAÇÃO, FORAM COLOCADAS EM PRÁTICA DIVERSAS QUESTÕES QUE A 

POPULAÇÃO ESTAVA AGUARDANDO POR MUITO TEMPO, TENDO ENCONTRADO 

DIVERSAS BARREIRAS EM DECORRÊNCIA DE ACORDOS FEITOS ANTERIORMENTE, 

E RELATOU AS ATIVIDADES E CONQUISTAS DA COMISSÃO DE HABITAÇÃO NAS 

COMUNIDADES DO JARDIM ISRAELENSE E FAVORITA, ASSIM COMO, DAS 

COMUNIDADES SANTA CRUZ E RIO NEGRO. O VEREADOR DESTACOU A 

IMPORTÂNCIA DA AÇÃO DO GOVERNO DO ESTADO, ESPECIALMENTE NA QUESTÃO 

DO RIO PASSAÚNA, QUE É ESSENCIAL, NÃO SOMENTE PARA ARAUCÁRIA, MAS É 

UM PATRIMÔNIO DO ESTADO, EM FACE DAS OCUPAÇÕES ESTAREM LOCALIZADAS 

ÀS MARGENS DO RIO, EVIDENCIANDO A IMPORTÂNCIA DOS INVESTIMENTOS DO 

ESTADO. O VEREADOR TAMBÉM DESTACOU A SUA PARTICIPAÇÃO ATÉ AGORA NA 

COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA, COMO RELATOR, CONTRIBUINDO DE FORMA 

EXPRESSIVA PARA O FUNCIONAMENTO DA COMISSÃO NAS ATRIBUIÇÕES DE 

FISCALIZAÇÃO DESTA CÂMARA MUNICIPAL, E JUSTIFICOU SEU PEDIDO DE 

AFASTAMENTO DA RELATORIA DA COMISSÃO POR MOTIVOS PESSOAIS, 

DESEJANDO SUCESSO AO VEREADOR PASTOR CASTILHOS QUE O SUBSTITUI NA 

COMISSÃO, ONDE TEVE ORGULHO DE TER PARTICIPADO. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AGRADECEU A PARTICIPAÇÃO DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA NA RELATORIA DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA, DA 

MESMA FORMA QUE O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DESEMPENHARÁ SEU 

TRABALHO COM EXCELÊNCIA NA COMISSÃO, COM RESULTADOS POSITIVOS PARA 

OS ESCLARECIMENTOS PARA NOSSA POPULAÇÃO, E TAMBÉM AGRADECEU A 

PARTICIPAÇÃO DOS VEREADORES NESTA SESSÃO E, NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS 

E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


